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Região Haverá a expansão
do campus em Barcelos, 
no terreno de 33 mil 
metros quadrados.

Hoje

A Câmara Municipal de Vizela 
apresenta hoje, às 17h00, o livro 
"Pão de ló coberto de Vizela", da 
autoria de António Cunha. A sessão 
decorre na Tenda de Espetáculos.

 Francisco de Assis

O 
Instituto Politécni-

co  do Cávado e do 

Ave (IPCA) está a ce-

lebrar 27 anos de vi-

da, numa ascensão meteó-

rica a vários níveis. Um 

crescimento confirmado 

com o anúncio de um in-

vestimento de 18 milhões 

de euros, para a expan-

são do Campus do IPCA 

em Barcelos, com a cria-

ção de vários edifícios, 

com destaque para uma 

residência universitária, 

um auditório e um edifí-

cio emblemático dedica-

do à investigação, valori-

zação e transferência de 

tecnologia.

A novidade foi avança-

da ontem por Maria Jo-

sé Fernandes, presidente 

do IPCA, na sessão sole-

ne que decorreu no Cam-

pus em Barcelos. Na ceri-

mónia estiveram, ainda 

Rui Vieira e Castro, rei-

tor da Universidade do 

Minho; João Pereira, pre-

sidente da AAIPCA e da 

FNAAAESP; Benjamim 

Pereira, presidente da Câ-

mara Municipal de Espo-

sende; Domingos Pereira, 

vice-presidente da Câma-

ra Municipal de Barce-

los; Olga Pereira, vereado-

ra da Câmara Municipal 

de Braga; Augusto Lima, 

vereador da Câmara de 

Famalicão; António Ma-

galhães, do Conselho de 

Curadores; o presiden-

te o IPVC e de vários po-

litécnicos nacionais, que 

se quiseram juntar à fes-

ta de aniversário.

Depois da inaugura-

ção da "Sala 24", que vai 

estar aberta 24 horas por 

dia, 7 dias por semana, a 

festa começou no Auditó-

rio António Tavares, com 

música de Alan Oliveira,  

em saxofone.

No seu discurso, Ma-

ria José Fernandes fez um 

pouco de história da evo-

lução do IPCA, primei-

ro em Barcelos e depois 

em conselhos como Bra-

ga, Esposende, Guima-

rães e Famalicão, agrade-

cendo o acolhimento e a 

parceria com as Câmaras 

Municipais.

No entanto, a grande 

novidade da intervenção, 

foi a apresentação de um 

projeto ambicioso para o 

crescimento do IPCA, a 

ser concretizado até 2025.

Assim, segundo Ma-

ria José Fernandes, pa-

ra além do investimen-

tos nos diferentes polos 

do IPCA, haverá a expan-

são do campus em Barce-

los, no terreno de 33 mil 

metros quadrados, que o 

Município adquiriu por 

dois milhões de euros e 

que cedeu ao IPCA, e on-

de vai nascer, um edifício 

emblemático, o B-CRIC 

– Barcelos Collaborati-
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IPCA em Barcelos ganha vários edifícios 
num investimento de 18 milhões de euros

Maria José Fernandes apresentou projeto de crescimento do IPCA de Barcelos

ve Research and Innova-

tion Center, dedicado à 

investigação, valorização 

e transferência de tecnolo-

gia. Espaços de investiga-

ção, laboratórios de várias 

áreas, nomeadamente da 

robótica, são algumas das 

infraestruturas a nascer no 

espaço, configurando-se 

uma indiscutível mais-

-valia para o IPCA.

Trata-se de um terre-

no na Quinta do Patarro, 

junto ao atual Campus, 

adquirido pela Câmara 

Municipal de Barcelos e 

cedido ao IPCA, refor-

çando a colaboração exis-

tente desde os primórdios 

da instituição há 27 anos.

IPCA vai ter a tão 
desejada residência 
universitária 
Outra das novidades da 

expansão do Campus do 

IPCA de Barcelos é a tão 

desejada residência aca-

démica, com mais de 130 

camas. «Sabemos que avi-

so de financiamento será 

publicado na próxima se-

mana.... e sem dúvida que 

o IPCA será uma das enti-

dades com financiamen-

to... não fossemos nos a 

única instituição sem uma 

residência académica», 

argumentou Maria José 

Fernandes.

Os novos edifícios a 

nascer no Campus vão 

permitir a recuperação da 

casa para instalação dos 

serviços centrais; servi-

ços sociais,  restauração, 

entre muitos outros.

No campus vai nascer, 

igualmente, um auditó-

rio com a capacidade pa-

ra 500 pessoas.

De acordo com a pre-

sidente do IPCA, todos os 

edifícios vão ser construi-

dos respeitando as melho-

res práticas da sustentabi-

lidade ambiental.

Quanto às verbas, será 

um investimento supe-

rior a 18 milhões de eu-

ros, sendo que, adiantou, 

mais de 70 por cento des-

te valor já está assegurado.

Por isso, garantiu, mais 

do que um projeto, é já 

uma realidade. E fez ques-

tão de mostrar um vídeo 

para que os presentes ti-

vessem a «percepção da 

beleza e dimensão da obra 

que, segundo as melho-

res expetativas, estará em 

funcionamento em 2025.

Alguns destes espaços, 

nomeadamente o B-CRIC 

– Barcelos Collaborati-

ve Research and Inno-

vation Center vão ajudar 

na internacionalização 

do IPCA, um dos objeti-

vos da instituição de en-

sino superior.

«Sabemos que com 

a força, o empenho e a 

determinação de todos 

nós, o que acabamos de 

visionar será uma certe-

za! Uma realidade!  Uma 

realidade que permitirá 

que o IPCA tenha mais 

estudantes, mais inves-

tigação, mais projeção e 

afirmação a nível nacio-

nal e internacional e con-

tinuarmos a formar pro-

fissionais de reconhecida 

qualidade, homens e mu-

lheres capazes de agar-

rar as oportunidades, de 

encontrar soluções para 

os desafios e incertezas 

com que coletivamente 

nos confrontamos», dis-

se, com entusiasmo.

As iniciativas do 27.º 

aniversário do IPCA pros-

seguem até ao dia 19 de 

dezembro.
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Autarcas do distrito e responsáveis do Ensino Superior presentes no aniversário do IPCA
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Polos do IPCA acompanham 
crescimento da "casa mãe"

No dia de aniversário, instituição premiou alunos e professores

 Francisco de Assis

O 
s polos do Instituto 

Politécnico do Cáva-

do e do Ave (IPCA) 

espalhados pelo dis-

trito de Braga, vão acom-

panhar o crescimento da 

"casa mãe", em Barcelos. 

A garantia foi dada ontem 

pela presidente Maria José 

Fernandes, na sessão co-

memorativa do 27.º ani-

versário desta instituição 

de ensino superior.

Assim, para além do 

investimento de 18 mi-

lhões de euros, no proje-

to de expansão do cam-

pus em Barcelos, os polos 

do IPCA em Guimarães, 

Braga, Esposende e Fa-

malicão também vão co-

nhecer melhorias, num 

trabalho de colaboração 

entre o IPCA e as Câma-

ras Municipais.

Maria José Fernandes 

lembrou que o IPCA con-

tinua a crescer em núme-

ro de estudantes, tendo 

atualmente mais de seis 

mil, sendo um crescimen-

to sido transversal em to-

dos os ciclos de estudo de 

cursos técnicos superiores 

profissionais, licenciaturas 

e mestrados.

Por isso, esse cresci-

mento tem de ser acom-

panhado com melhoria e 

alargamento de instala-

ções. «Continuamos a afir-

marmo-nos na região e a 

chegar a mais concelhos: 

Estamos, desde o presen-

te ano letivo, em funcio-

namento no Polo de Es-

posende! Continuamos a 

alargar a nossa oferta for-

mativa! Temos mais cur-

sos técnicos superiores 

profissionais e mestra-

dos em funcionamento», 

elencou.

Assim, em Guimarães 

a construção da Escola 

Hotel, num investimen-

to da Câmara de Guima-

rães superior a 10 milhões 

de euros; em Esposende 

– construção de edifício 

para polo do IPCA, num 

dente, Domingos Pereira.

Na sua intervenção, 

destacou o enorme cres-

cimento do IPCA, e fez 

questão de homenagear 

e lembrar aqueles que fo-

ram os principais atores, 

com destaque para João 

Carvalho, ex-presidente, 

entretanto falecido. Ele 

que foi o principal im-

pulsionador da institui-

ção, bem como pelo seu 

crescimento.

Domingos Pereira re-

cordou também Fernando 

Reis, antigo presidente da 

Câmara Municipal de Bar-

celos, que sempre apoiou 

O dia ficou marcado também pela entrega de prémios

investimento da Câmara 

de cerca de quatro mi-

lhões de euros; requalifi-

cação da Escola Superior 

de Design, no centro da 

cidade de Barcelos, num 

investimento de mais de 

1.3 milhões de euros to-

talmente assegurado pela 

Câmara de Barcelos.

Aliás, a presidente do 

IPCA deu conta da emo-

ção que sentiu ao sa-

ber que as obras de re-

modelação da Escola já 

começaram.

Nota ainda para a re-

qualificação do espaço 

exterior do edifício sede 

da Escola Técnica Supe-

rior Profissional com um 

apoio da Câmara de Braga 

de mais de 300 mil euros, 

será formalmente inaugu-

rada brevemente; bem co-

mo a melhoria do espaço 

no polo de Famalicão, su-

portado pela Câmara.

Câmara de Barcelos 
sublinha crescimento 
do IPCA
Na ausência do presidente 

Mário Constantino, a Câ-

mara Municipal de Barce-

los esteve representada na 

cerimónia pelo vice-presi-

os projetos de crescimen-

to do IPCA. Uma institui-

ção do ensino, segundo 

Domingos Pereira, cres-

ceu por mérito próprio, 

tendo um sucesso que, à 

época, ninguém esperava.

Falou no terreno ofere-

cido pela autarquia para a 

expansão do Campus do 

IPCA, prometendo conti-

nuar com a colaboração,  

em benefício de todos.

João Pereira 
deixa AAIPCA 
e assume FNAAESP
Entretanto, João Pereira 

fez ontem o seu último 

discurso como presiden-

te da Associação Académi-

ca do IPCA e vai assumir 

a presidência da Federa-

çãoi Nacional das Associa-

ções Académicas do Ensi-

no Superior.

Um cargo que deixou 

orgulhosa a presidente 

do IPCA, desejando-lhe as 

maiores felicidades.

A sessão de ontem fi-

cou marcada também 

pela entrega de prémios 

de mérito e distinções, 

com destaque para o pré-

mio Valor IPCA Santan-

der Universidade, a João 

Pedro Fernandes, com o 

projeto "Oficina de brin-

quedos". Pediu ousadia e 

ofereceu o valor para aju-

dar a que mais crianças, 

sobretudo aquelas com 

alguma deficiência, te-

nham brinquedos.

João Pedro despediu-se como presidente da AAIPCA
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IPCA investe 18 milhões
em novos edifícios
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REGIÃO P.09-10

OPTOMETRIA  .  OPTOMETRIA 

PEDIATRICA  .  CONTACTOLOGIA 

PRESSÃO INTRAOCULAR

CAMPOS VISUAIS  

RETINOGRAFIA TOPOGRAFIA CORNEAL 

ADAPTAÇÃO DE LENTES 

DE CONTACTO ESPECIAIS

um grupo de confiança!

VOTOS DE
FESTAS
FELIZES!

www.sataqueiro.pt | 253 300 460w !
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D. Jorge convida a semear estrelas
neste Natal ainda em pandemia

Vila VerdeVila Verde
chora mortechora morte
de João Lobode João Lobo

Cáritas de Braga
dá visibilidade
a campanha de Natal

RELIGIÃO P.15

Investimento
de dois milhões
de euros
para reabilitar
ponte romana
e medieval 
de Ponte de Lima

ÚLTIMA PÁGINA

região P.12

PORTUGAL
ESTÁ 
PREPARADO
PARA APLICAR
QUARTA DOSE
DE VACINAÇÃO

BRAGA P.08

RICARDO RIO
PROMETE
PROJETOS
EMBLEMÁTICOS
PARA O ÚLTIMO
MANDATO

região P.11

MEADELA
VAI TER EM 2022
NOVA UNIDADE
DE CUIDADOS
DE SAÚDE
PRIMÁRIOS

DESPORTo P.20-21

VITÓRIA
DERROTADO
NOS AÇORES
E FAMALICÃO
EMPATA
NO ESTORIL
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